
感受悲伤
品味坚强

4月27日，一名女孩在四川

省雅安市芦山县人民政府举行

的哀悼仪式上向遇难者默哀。

当日，社会各界向四川芦

山“4·20”7.0级强烈地震遇难者

致哀。（新华社记者 江宏景摄）
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我市有望试点低效建设用地二次开发
陈建明强调：做好规划布局，打造经济升级版

本报讯（首席记者 严小章 实习生 郑文静）4

月25日下午，我市召开一季度人口计生形势分析

暨依法行政工作推进会。市长李无文在会上要

求，各镇街、各部门要认清形势，以高度的责任感

和使命感，克难攻坚，迎难而上，全力扭转人口计

生工作被动局面，努力完成各项目标任务。

据悉，今年以来，各镇街、各部门不断加强领

导，狠抓工作落实，全市人口计生工作取得了一

定成效。但是，全市人口计生工作的形势仍非

常严峻，纵向看，工作进度比去年同期明显要慢，

一些指标对照目标任务要求仍有较大差距，人

口计生工作在温州各县（市、区）排名靠后。

李无文说，各镇街、各部门必须标本兼治，

关口前移抓数量、优质服务抓质量，抓紧抓好人

口计生各项工作；强化宣教先行、强化依法管

理、强化村规民约，全面提高人口计生工作水

平。同时，全市政策扶助要向计生家庭倾斜，待

遇落实要向计生干部倾斜，经费保障要向计生

事业倾斜，努力开创人口计生工作新局面。

李无文要求，各镇街、各部门必须合心合力，

确保人口计生工作取得实效。要强化属地管理，

“一把手”要切实履行第一责任人的职责，并结合

“网格化管理”机制，层层分解责任、传递压力；强

化部门联动，各司其职，形成齐抓共管的工作合

力；强化督查考核，开展明察暗访、跟踪督查，加大

奖惩力度，确保人口计生工作取得实效。

会上，塘下镇、飞云街道、市人民法院、卫

生局等单位作表态发言。

市领导陈胜峰、王建东、郑海洁、方小梅等

出席会议。

本报讯（记者 林长凯）4 月 26 日下午，市

长李无文主持召开第 16 次市政府常务会

议。会议审议并原则通过《2013 年度瑞安市

垃圾河、黑臭河专项整治考核办法（送审

稿）》、《瑞安市造纸制革印染化工合成革等行

业整治提升方案（送审稿）》等文本。

今年年初，仙降街道金光村河道污染被

微博曝光，引起社会广泛关注，“两河”整治成

为社会热点。对此，市委市政府高度重视，市

政府还召开了2次专题会议，初拟了“两河”整

治考核办法，并就难度系数、考核方式和考核

结果的运用征求市环保局、市水利局、市塘河

办等职能部门的意见。

《2013 年度瑞安市垃圾河、黑臭河专项

整治考核办法（送审稿）》提出，对全市 15 个

镇（街）以及市环保局等 6 个职能部门进行考

核，考核内容为列入今年重点整治计划的垃

圾河、黑臭河，要求 4 月底全面清理垃圾河，

10 月底基本消除河道黑臭现象，并把“两河”

整治列入镇街“四边三化”考核内容。

李无文指出，“两河”整治形势非常严峻，

各镇街要强化属地管理职责，坚持标本兼治，

突出抓好垃圾清理、截污纳管以及长效管理

等工作，确保如期完成“两河”整治任务。下

步，将充分吸收会议讨论意见，进一步修改完

善，提交市委常委会审议。

《瑞安市造纸制革印染化工合成革等行

业整治提升方案（送审稿）》提出，以污染减排

和环境整治为重点，以“关停淘汰一批、整合

入园一批、规范提升一批”的原则为思路，通

过规范管理、合理布局，全面整治提升造纸制

革印染化工合成革等行业，达到节能降耗，减

污增效的目的，切实保障群众环境权益，维护

生态环境安全，促进经济社会可持续发展。

李无文要求，各相关部门要按照职责分

工，加强协调配合，加大污染行业整治提升工

作力度，从严查处各类环境违法行为。同时，

要充分运用各种媒体，营造浓厚的舆论氛围。

会议还审议并原则通过了《温州城市大

学瑞安学院组建方案（送审稿）》、《浙江瑞安

农村合作银行股份制改革试点总体方案（送

审稿）》、《瑞安市机关事业单位房产出租管理

实施细则（送审稿）》、《瑞安市农村土地综合

整治工作实施意见（送审稿）》、《城市市区范

围内建设工程施工噪声管理暂行办法（送审

稿）》、《镇街（功能区）、市直部门固定资产投

资考核细则和市重点工程建设考核细则（送

审稿）》、《瑞安市基本建设项目模拟审批试行

办法（送审稿）》、《关于推进项目建设“三线并

进”工作实施办法（送审稿）》、《瑞安市基本建

设投资项目审批服务工作行政效能问责办法

（送审稿）》等文本。

市领导冯金考、毛建翔、倪希杰、陈荣臻、郑海

洁、钱定荣、王桂厅参加会议。市领导金爱忠、陈

迪海，市人武部部长蔡伟红应邀参加会议。

李无文主持召开第16次市政府常务会议

狠抓“两河”整治
和重点行业污染治理

李无文在一季度人口计生形势分析
暨依法行政工作推进会上要求

全力扭转人口计生工作被动局面

本报讯（首席记者 严小章）我市有望成为

低效建设用地二次开发试点县（市），这对破解

土地要素制约、推动产业结构调整和转型升级、

完善城市功能具有重要意义。市委书记陈建明

在昨日召开的研究低效建设用地二次开发会议

上强调，各镇街、部门要统一思想，抓住机遇，把

低效建设用地二次开发作为今年工作的重中之

重，抓紧抓好，加快推进瑞安科学发展、转型发

展。

去年 4 月，省政府下发了《关于推进低效建

设用地二次开发的若干意见》，我市便积极申报

低效建设用地二次开发试点区。与此同时，我

市还在全市范围内全面开展调查摸底工作，初

步确定一大批土地作为今后我市低效用地再开

发的重点地块。今年 2 月，国土资源部确定了

浙江等 10 个省份开展城镇低效用地再开发试

点，并要求各试点省可以选择1至2个市（区）作

为试点城市。目前，省国土资源厅已确定温州

市为首个试点市，而我市作为温州市乃至全省

准备工作最充分的县（市），有望成为低效建设

用地二次开发试点县（市）。

“这项工作能够推进发展，最终让老百姓受

益。”陈建明指出，低效建设用地二次开发既可

以提升城市品位、改善城市环境，又有利于推进

经济结构调整、推进经济转型，同时有利于完善

城市功能、推进城市化进程，更有利于节约集约

用地。各镇街、各部门一定要思想重视，抓住机

遇，把它作为今年工作的重中之重抓紧抓好，加

快推进低效建设用地二次开发工作。

“低效建设用地二次开发千万不能仅仅局

限于‘开发’，一定要更加注重‘二次开发’，相当

于‘二次创业’。”陈建明强调，各镇街、各部门要

明确要求，加快进度。树立升级理念，在产业提

升、功能提升、环境提升上下功夫，打造经济升

级版；树立综合改造理念，做好规划布局；树立

平衡理念，兼顾改造利益；树立政府主导理念，

把能列入的低效用地的全面列入改造范围。同

时，要加强领导，落实责任。各镇街、各部门要

与美丽乡村、旧村改造等工作相结合，制定工作

计划，明确工作重点，细化工作方案，全面推进

低效建设用地二次开发工作。

市长李无文要求，各镇街、各部门要进一步

统一思想，转变观念，学好用活政策，强化政府

主导、规划引导，因地制宜推进低效建设用地二

次开发，着力破解土地瓶颈制约，促进瑞安经济

社会可持续发展。

市委常委、副市长冯金考出席会议。


